

*Lula veut des Brics sur un pied
d'égalité avec l'UE et les États-
Unis*

Image not found or type unknown

Brasilia, 22 août (RHC) Le président brésilien Luiz Inácio Lula da Silva, qui participe au sommet des Brics (Brésil, Russie, Inde, Chine et Afrique du Sud) à Johannesburg ce mardi, souhaite que le groupe soit sur un pied d'égalité avec l'Union européenne et les États-Unis.

"Les Brics ne sont pas un contrepoint au G7 (groupe des sept, composé de l'Allemagne, du Canada, des États-Unis, de la France, de l'Italie, du Japon et du Royaume-Uni), ni au G20 (des 20 pays industrialisés et émergents), ni contre personne", a écrit M. Lula sur le réseau social X, anciennement Twitter.

Il a précisé que le bloc veut s'organiser "comme le Sud global, ce qui n'existait pas auparavant. Nous sommes importants dans le débat mondial, assis à la table des négociations, sur un pied d'égalité avec l'Union européenne et les États-Unis", a-t-il fait remarquer.

Lula a entamé le premier des trois jours d'activités de la 15e réunion des dirigeants des Brics en Afrique du Sud.

Selon l'ambassadeur Eduardo Saboia, du ministère des Affaires étrangères, la réunion aura trois thèmes principaux.

Tout d'abord, l'élargissement du bloc, point sur lequel l'ancien syndicaliste a suggéré la possibilité d'une adhésion de l'Arabie saoudite et de l'Argentine.

Ensuite, la visibilité des problèmes africains. À cet égard, le dirigeant brésilien prône un rapprochement entre les pays de la région.

Enfin, la discussion sur l'utilisation d'une monnaie commune pour les transactions commerciales entre les nations des Brics.

Outre Lula, les présidents Cyril Ramaphosa (Afrique du Sud) et Xi Jinping (Chine), ainsi que le Premier ministre indien, Narendra Modi, seront présents au sommet, tandis que le président russe, Vladimir Poutine, y participera à distance.

Selon l'ordre du jour de la réunion, les dirigeants participeront à un forum d'affaires plus tard dans la journée.

Une retraite, un événement qui ne réunit que les chefs d'État et de gouvernement et les ministres des affaires étrangères, est prévue le lendemain. Le ministre russe des affaires étrangères, Sergey Lavrov, sera présent.

Outre l'ordre du jour prévu pour la première journée, Lula rencontrera des représentants du Congrès national africain, le dialogue du forum des affaires des Brics, la retraite des dirigeants et un dîner de bienvenue offert par Ramaphosa.

Des sources officielles ont indiqué qu'après le sommet des Brics, Lula poursuivra une brève tournée dans d'autres pays du continent africain. Des visites en Angola et à Sao Tomé-et-Principe sont prévues.

C'est la deuxième fois que le fondateur du Parti des travailleurs se rend en Afrique depuis son entrée en fonction le 1er janvier. Auparavant, il avait effectué une visite rapide du Cap-Vert, un archipel africain situé dans l'océan Atlantique (Source:PL).



Radio Habana Cuba